
平成２０年第３回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 １４番 
 七 戸 輝 彦 
（一問一答方式） 

 
１．花美館、海の華の運

営状況と環境につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．町道環境の整備につ

いて 

 
（１）花美館、海の華それぞれで製品化される

堆肥の量は。 
（２）花美館に搬入されている日量は。（家庭系

と事業系に分けて伺いたい。）また、海の

華への搬入量は。 
（３）各々の堆肥はどう使われているのか。 
（４）花美館、海の華を現在地に建設するにあ

たって、花和地区の地力増進という大儀

があったように記憶している。この事は

守られているか。 
（５）これらの堆肥は、とうや湖農協サイドで

は肥料として認められていないと認識し

ているがどうか。また、そうであればそ

の理由は。 
（６）より質の良い堆肥を作るべきと思うがそ

の方策は。 
（７）臭気問題はないか。また、脱臭装置は作

動しているか。 
（８）両施設の開設後初めての住民アンケート

調査を行ったと聞くが、その結果は。 
（９）花和自治会と町の間に公害防止協定が結

ばれているが、100％守られているか。 
 
（１）側溝のふたの改善について。 
（２）虻田小学校と虻田中学校を結ぶ道路は危

険がいっぱい。新道建設が難しいのであ

れば、せめて歩道と車道を区別する柵を

つけるなど、児童生徒を守る安全対策を

とるべきではないか。 

① 

 
 



平成２０年第３回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 ９番 
 佐々木 良 一 
（一問一答方式） 

 
１．サミット効果とその

後のまちづくりにつ

いて 

 
（１）２００８年北海道洞爺湖サミットのホス

トタウンとしてのサミット効果につい

て。また、デメリットについてはどの様

な受け止め方をしているのか。 
   併せて、ポストサミットのまちづくりに

ついて伺います。 
   ①サミット関連事業と予算総額について 
    （うち国、道の交付金・補助金の額） 
   ②財産として残ったもの 
   ③経済的効果について 
   ④知名度向上による相乗効果について 
   ・観光客の入り込み状況 
   ・修学旅行生の誘致 
   ・企業誘致など 
   ⑤行政、町民に残ったもの 
   ⑥サミット後の洞爺湖町のまちづくりと

して進めて行くものについて 
   ⑦デメリットとして、今認識しているも

の 

② 

１２番 
 立 野 広 志 
（一問一答方式） 

 
１．消防の広域化と町民

の安全・安心なまち

づくりの確保につい

て 
 
２．町民の健康を守る施

策について 
 
 
 
 
 
 
 
３．住民の暮らしと営業

を支える施策につい

て 

 
（１）国、道の示す「消防の広域化」が洞爺湖

町の安全なまちづくりにどのように影響

していくのか、どう町民生活を守ってい

けるのかの基本的考えを伺います。 
 
（１）介護保険事業と後期高齢者医療制度につ

いて伺います。 
   ①介護保険事業については、第３期事業

計画の実施状況と評価、第４期事業計

画の検討方針について 
   ②後期高齢者医療制度では、保険料徴収

方法や軽減措置などの相談状況と、全

般的な町民対応について 
 
（１）石油製品高騰による農漁業、運輸業、中

小零細企業の経営実態とその対応。福祉

灯油の継続実施について。 
（２）雇用促進住宅の入居者保護の行政対応に

ついて。 

③ 



平成２０年第３回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
１０番 
 五十嵐 篤 雄 
（一問一答方式） 

 
１．サミット終了後どの

ように検証、評価を

したのか。 
  また、そのことを踏

まえて今後どんな取

り組みを考えている

のか。 

 
（１）検証・評価 
   ①住民生活への影響に関して 
   ②町が取り組んだ主な事業に関して 
    （費用も含めて） 
   ③地域毎の各種産業への影響に関して 
   ④町民のボランティア活動に関して 
 
（２）今後の取り組み 
   ①サミット開催の記念館づくりについて 
   ②環境を重視した町づくりについて 
   ③地域連携による振興策について 
    （ジオパーク登録など） 
   ④町民との協働による継続可能な事業に

ついて 

④ 

３番 
 松 井 保 明 
（一問一答方式） 

 
１．財政運営について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．町職員の危機管理（リ

スク管理）について 

 
（１）町独自で確保すべき（自主財源）財源対

策の一環として、次の３点について町の

考えを伺いたい。 
   ①ふる里納税の活用による「寄附金条例」

の制定についての考えは。 
   ②広告事業による歳入確保についての考

えは。 
   ③町の未収金（税及び住宅使用料、その

他）に対しての回収率対策についての

考えは。特に債権として管理する面か

ら「債権管理条例」の制定についての

考えは。 
   ④その他町として財源確保の対策は。 
 
（１）職員の職務上における事務的ミス（違法、

脱法行為、事務上での手続き及び報告等）

など、特に財政面に大きな損害が生じな

いための防止対策について、町としての

考えは。 
（２）事故が発覚又発生した場合に対して、い

かなる対応策を考えているか。特に財政

面に大きな損害についての責任は。 

⑤ 



平成２０年第３回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
   

（３）責任について（範囲、期限等を含めて）

明確にするための条例の制定が必要と思

われるのでその考えは。 

 

８番 
 板 垣 正 人 
（一問一答方式） 

 
１．少子化対策について 
 
 
 
２．雇用促進住宅（かっ

こう台団地）につい

て 
 
 
３．自主財源確保につい

て 

 
（１）妊婦無料健診の回数を現状（５回）より、

もっと増やすべきと思うが町の考えは。 
 
（１）現在雇用促進住宅に住んでいる方々か

ら町に対してどのような相談があるか。 
（２）雇用促進住宅から退去を余儀なくされる

町民の方々への町の支援策は。 
 
（１）町営住宅等の建物に自動販売機等を設置

し、住民の利便性と設置にあたっての料

金を町の自主財源にするべきと思うが町

の考えは。 
 

⑥ 

１５番 
 大 西  浩 
（一問一答方式） 

 
１．今後における地域振

興の取り組みについ

て 

 
（１）今回はサミット開催地として、国内外に

洞爺湖町の知名度も多いに上がったと思

います。そこで、今後早急に景観条例の

制定が必要と思います。町としてこの条

例が必要とならば、今後どのような方法

で制定していくのか伺います。 
（２）今後ますます過疎化が進んでいく地域の

定住、移住の対策が必要と思います。町

として今後どのような手法で取り組みを

考えているのか伺います。 
（３）洞爺湖を利用した地域振興を今後どう考

えているのか伺います。 
   例えば、モーターボート、クルーザー等

の乗降、係留のマリーナの設置について。 
   遊漁者による釣大会について。 

⑦ 

 
 



平成２０年第３回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 ２番 
 越前谷 邦 夫 
（一問一答方式） 

 
１．洞爺湖町行財政改革

とアフターサミット

を前進させるための

強化策について  
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）行財政改革の進捗状況は。 
（２）早期健全化団体への転落は避けられない。

歳出削減と税収増（各産業）対策を強化

すべきその策は。 
（３）財政健全化にむけた年次計画策とプライ

マリーバランスについて伺います。 
（４）北海道洞爺湖サミットを一過性のものに

してはならない。アフターサミットを前

進させるための具体策を伺いたい。 

⑧ 

 
 


